



## ASIÁTICOS SAQUEAN MARES MEXICANOS

**PODER Y DINERO**

Víctor Sánchez Baños  
poderydinero.mx  
vsb@poderydinero.mx  
@vsanchezbanos

*La única cosa que respeta el poder es el poder.  
Malcolm X (1925-1965)*

**D**urante el segundo trimestre de 2023 la población ocupada en pesca fue de 135 mil mexicanos, 92.9% hombres con un salario promedio mensual informado de seis mil 270 pesos, y 7.07% mujeres con un salario de dos mil 360 pesos, de acuerdo con datos de la Secretaría de Economía.

En este mundo de pescadores compiten entre ellos mismos; con los grandes centros de producción acuícola; y, sobre todo, con los piratas asiáticos que han tomado los mares mexicanos como su botín, ilegal, claro.

Este año, por quinta vez, nuestro país fue señalado como indolente en el combate a la pesca ilegal, razón por la que Estados Unidos mantendrá cerrados sus puertos a las embarcaciones mexicanas que pescan en el Golfo de México y continúa la amenaza de sanciones comerciales a pescados y mariscos mexicanos.

La Oficina Nacional de Administración Oceánica y Atmosférica de EU (NOAA, por sus siglas en inglés) en su más reciente informe reportó que desde 2015 México no ha demostrado un efectivo combate a la pesca ilegal pese a los numerosos compromisos que ha hecho el gobierno mexicano para atender este problema.

Recibimos información de Oceana, organización internacional dedicada exclusivamente a la protección de los océanos, que vuelve a exigir a la Comisión Nacional de Acuicultura y Pesca que "cumpla con su obligación de combatir la pesca ilegal y deje de ignorar las afectaciones que sufre el sector pesquero a causa de su inacción".

Generalmente los pescadores mexicanos cumplen con las reglas para comercializar sus productos en EU, que representa 50% del mercado de exportación nacional con un monto de 800 millones de dólares anuales.

Oceana, que dirige Renata Terrazas, ve la información oficial que reconoce que más de 40% de la pesca en el país es ilegal, no declarada y no reglamentada. Pese a ello el Congreso federal no toma en consideración las exigencias del sector.

Como menciona Terrazas, es urgente e impostergable que nuestro país cuente con una política que detenga las capturas ilegales de pescados y mariscos y refuerce la inspección y vigilancia en los mares; pues de no hacerlo se pone en riesgo al sector pesquero y el sustento de las familias de pescadores, ya que EU podría imponer embargos comerciales.

*“Una riqueza inagotable de recursos pesqueros que tenemos que cuidar”.*

La certificación negativa que recibió México en ese sentido se suma a una larga lista de sanciones por pesca ilegal que ha impuesto EU, nuestro principal socio comercial e importador de productos pesqueros, tales como la prohibición de importación de algunos productos pesqueros capturados en el Alto Golfo de California, donde vive la vaquita marina.

Los litorales de México tienen una extensión de once mil 122 kilómetros, exclusivamente en su parte continental y sin incluir litorales insulares, de los que siete mil 828 kilómetros pertenecen al Océano Pacífico y tres mil 294 al Golfo de México y Mar Caribe. En esas zonas hay una riqueza inagotable de recursos pesqueros que tenemos que cuidar y explotar con responsabilidad. Además de evitar que países asiáticos nos saqueen los recursos.

### Responsabilidad

Ricardo Monreal regresó al Senado de la República y a partir de enero del año próximo, volverá seguramente a la Junta de Coordinación Política. Tendrá en sus manos la responsabilidad de sacar más de 100 nombramientos de organismos autónomos y tribunales que están congelados. De ahí a la reelección. La relación con la virtual candidata a la Presidencia por Morena, Claudia Sheinbaum, mejoró sustancialmente.

**Dinero** AMLO anunció una inversión de un fondo financiero de Dinamarca por diez mil millones de dólares para la construcción de un centro de producción de hidrógeno verde en la zona del Istmo de Tehuantepec. El objetivo es sustituir combustibles fósiles para las embarcaciones que usen el Corredor Interoceánico.

**Responsabilidad Social y Gobernanza** Toyota de México, bajo el liderazgo de Luis Lozano, fue reconocida por su compromiso con las personas y el medio ambiente al recibir en Roma el bronce en los The International Business Awards.

Medidas urgentes e impostergables.

